
暴风集团定增遭证监会否决

刘诗施“空欢喜”一场

吴奇隆、刘诗施（即刘诗诗）、暴风集团
（300431），这三位合体的“缠绵”已经被爆炒数月之
久，资产并购一事似乎已经尘埃落定。6月7日晚
间，证监会上市公司并购重组审核委员会2016年第
41次会议如期召开，海航基础和天舟文化相关议案
均获并购重组审核委员会有条件通过，唯独暴风集
团不幸搁浅，其非公开发行股份购买资产议案未获
通过。

今年3月份，当时已停牌近5个月的暴风集团发
布公告，该公司拟通过发行股份及支付现金的方式，
收购稻草熊影业、立动科技、甘普科技的股权和团
队，进军影视、游戏、海外三大业务，完善DT大娱乐
战略布局，交易对价总计31.05亿元。此外，暴风集
团还拟向不超过5名特定投资者非公开发行股份募
集配套资金30亿元。

稻草熊影业于2014年6月成立，知名演员刘诗
施、赵丽颖分别持有其12%和0.6%的股权。目前，稻
草熊影业主要从事电视剧投资制作发行及影视作品
衍生产业，已经投资拍摄了《剑侠传奇》和《不可能完
成的任务》两部100集电视剧。据暴风科技公告，上
市公司拟向特定对象刘小枫、刘诗施、赵丽颖以发行
股份和支付现金相结合的方式购买稻草熊影业60%
股权，交易金额为10.8亿元，拟支付现金3.24亿，以
发行股份方式支付7.56亿元。需要提醒的是，刘诗
施2015年12月仅花费200万元便取得了稻草熊影
业20%的股权，仅仅4个月之后，其12%的股权已经
价值超过2亿元。

如今，随着证监会一纸否决文书，舆论帮刘诗施
数钱算是白费了。

论坛上，中国企业资本联盟主席杜猛为到会
的温州企业家做“中国金融格局与区域经济发展”
主旨演讲。

杜猛深入浅出地分析了当前中国金融格局中
银行、保险、投行、基金、信托、资产管理公司等几
大重要组成部分的特征与发展趋势后提出，未来
金融创新的发展方向必然是股权投资与信托管

理。他建议温州充分发挥资本优势，在发展PE之
路上多做尝试，布局未来。

杜猛更为人所熟知的，是他针对中国地产行
业状况提出的“鬼城论”，在过去的近十年里，其与
任志强的“刚需论”、谢国忠的“泡沫论”并称为地
产界三大论点。此次论坛上，他进一步对“鬼城
论”（以前的鬼城，是房子盖了卖出去，但没人入

住，比如山东威海、乳山。这样的鬼城，对于一个
社会来说，风险大，成本大，社会财富浪费极大）进
行了解释。他认为，未来几年，中国地产市场还将
呈现“冰火两重天”的景象，价格将严重分化，区域
性变化将表现得更为强烈。鬼城的现象还会频频
出现。

本报记者邹雯雯李显

动动手指就能献爱心
温州市慈善总会
携手建行共推“善微付”

本报讯 登录慈善总会微信公众号，点击“救助
捐款”，再点击“我要捐款”，输入要捐赠的数字……
很快，一笔捐赠成功完成。近日，温州市慈善总会微
信公众号正式上线，同时温州市慈善总会与市建行
签订了金融合作协议，双方宣布建立长期战略合作
关系，发挥慈善事业和建设银行金融服务优势，推进
共同发展。

针对慈善总会的捐款需求，建行温州分行运用
该行的“善微付”产品优势，借助市慈善总会微信公
众号上线的契机，为慈善总会专门打造了一个基于
微信应用的收款平台，解决在募捐资金的代收以及
款项管理上的需求，覆盖所有银联卡，并能够嵌入到
用户的场景中。

据介绍，“善微付”是建行温州分行首创，该产品
为慈善客户量身定做，利用自身技术，在客户的公众
号上增加支付功能，使捐助人的善款通过移动端支
付到慈善总会的对公账户，并协助慈善客户在微信
公众号上实现本身业务功能的一种综合应用。

此次签约后，建行温州分行将为慈善总会建立
全面的收款渠道，打通所有银行卡的支付通道，并为
慈善总会开发功能全面的财务管理系统，该系统提
供实时查询、对账和统计服务，建立真正方便资金归
集的平台。

本报记者邹雯雯通讯员应克

6月6日，浙江省金融办组织的一场浙江省上
市公司与德国企业投资合作对接会，原定只有五六
十人参加，没想到最后吸引了来自浙江上市公司的
两百多位代表。据悉，这是一次高规格的回访。今
年4月中旬，由浙江省副省长朱从玖带队的浙江省
上市公司海外并购考察团共50余人，专程赴英国、
德国和以色列三国开展海外并购洽谈及项目对接
活动。时隔一个多月，德国最大的风险投资机构
MIG投资集团组织12家德国企业组团来杭州路
演，并带来了其他10家德国企业的资料。

据悉，德方这次回访带来的项目技术涉及面
非常广，既有靶向代谢检测、经皮神经刺激技术
等生物科技、医疗项目，又有铁路传感器、分离

水中重金属的制冷节能项目，还有蜘蛛丝技术、
智慧sim卡安全技术等应用比较广泛的项目。这场
德国项目路演安排得非常充分：项目说明书上，
12个项目的业务模式、经营范围、市场前景、客
户问题、解决方案一应俱全。

西门子前总裁兼首席执行官冯必乐，作为浙
江省上市公司海外并购考察团拜会过的重量级人
物，他促成了这场中德企业项目对接会。“德国的
高科技公司从来没有经历这么大的路演场面。我
们欢迎鼓励中国企业和德国企业合作。相比美国
公司，德国企业更注重长期价值合作。如果你们
关注工业4.0，关注物联网，想在全球竞争的格局
中胜出，我们（德国）会是你们非常好的合作伙

伴。”冯必乐现场的专题讲话，让众多浙江上市公
司代表非常振奋。

浙江省金融办主任丁敏哲表示，浙江上市公
司发展已进入了新的阶段，更多的需要整合外部
资源来实现跨越式发展。浙江的转型升级关键看
浙江的上市公司，而浙江上市公司就看并购重
组。跨境并购今后会是主旋律。从单一的走出去
找项目，到现在组团跨海找项目，浙江上市公司
也在寻求最适合自己、效果最好的路径。如果效
果好，省里也将继续搭建平台鼓励企业走出去，
不只是欧洲，还可能会去美国、加拿大开拓。据
其透露，中德并购基金正在积极推进中。

章卉

浙江上市公司迎12家德企“相亲团”
中德并购基金正在积极推进中

第三届中国企业资本联盟经济高峰论坛在温召开

温州资本的投资机会在哪里？

本报讯 温州资本的投资机
会在哪里？6月6日，温州第三届
中国企业资本联盟经济高峰论坛
暨中国金融格局与区域经济发展
策略分析报告会召开，多位金融
领域的专家开启“头脑风暴”，为
温州资本投资新机会献计献策。

此次论坛由中国企业资本联
盟、温州影视投资联合会主办，温
州卓亿股权投资管理有限公司承
办，温州理财行业协会、在外温州
企业家联合会、温州鹿城经济合
作促进会、温州君顶（华悦荟）酒
店管理有限公司协办。

中国企业资本联盟是以资本为纽带的跨界学
术研究、项目对接的非盈利NGO交流平台。在高
峰论坛环节，多位与会专家也认为，股权或将成为
温州人投资热点。

“现在企业和个人都在寻找转型，但由于能力和
资源的限制很难成功，股权投资能突破困境。”华盛领
航基金总裁夏禹分析认为，中国投资目前经历了五波
财富浪潮，从贸易到制造业再到互联网、房地产，现在

已经到了股权投资阶段，“通过基金公司选择一家有
潜力的企业，用股权投资的方式陪伴企业成长，能获
得可观的收益。”同时，夏禹建议，在选择基金公司时，
要综合考虑融资、投资、管理和退出等方面的能力。

本土经济学家马津龙表示，从各方面数据来
看，温州的经济并没有外界传言那么悲观，其实是
乐观的，尤其是温州优质企业的高端产业还在迅
速增长。“温州人的投资不局限于本地，布局国际

领域也不在少数，股权投资是不错的投资途径，能
够有效调动温州在全国各地的资本。”中国企业资
本联盟监事长程崇山表示，温州再度引领投资潮
流一定是建立在本地资本运作有所突破的基础
上，比如股权投资等，而不会是房地产投资。

博鳌亚洲论坛智库专家黄峻认为，在后现代
经济时代，“温州模式”再创辉煌需要建立契约精
神，单纯依靠信用运行经济的模式已经过时。

股权投资或成下一个热点

地产业“鬼城”现象还将频现
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